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有序推进城市色彩规划

指引设计工作

雄安色彩方案
整体成果年内完成

本报讯 （记者原付川） 如何从源头治
理、过程管控等方面下功夫，解决农民工
欠薪难题？雄安集团近日出台建设者工资
保障金管理办法，在应用区块链管理工程
资金的基础上，设立建设者工资保障金，
采用“双保险”方法保障建设者劳动报酬
权益，从源头上杜绝拖欠农民工工资现象。

目前，雄安集团区块链平台管理企业
已有 700 多家，管理资金达 10 亿多元。根
据区块链平台管理相关规定，新区所有与
工程建设相关的资金清算管理工作必须通
过区块链平台完成，利用区块链技术，进
行分布式记账，所有信息环环相扣、不容
篡改。在区块链管理工程资金过程中，通
过智能合约方式，把付款路径确认下来，
实现一键式、穿透式付款，避免了违约转
包、资金挪用等问题。

雄安集团投融资部相关负责人介绍，
区块链与建设者保障金机制相结合后，当

区块链平台显示项目参与方未按约定发放
工资，一小时后区块链平台将自动触发建
设者工资保障金代付机制，由建设者工资
保障金账户，自动穿透式代付至建设者指

定工资卡，实现建设者“无感”状态下的
工资支付保障。

对于未按约定发放工资的企业，建设
者工资保障金办法还设有惩罚机制，通过

“黑名单制度”，对各承包方的信用情况进
行记录与评价，评价将直接影响企业今后
在新区的其他项目竞标。

制定建设者工资保障金管理办法时，
雄安集团综合考虑各方利益，既保障建设
者工资及时足额发放，又充分考虑施工企
业的承受能力，设法减轻施工企业的财务
负担。

为此，建设者工资保障金由雄安集团
和施工企业 （投标联合体） 分别缴纳资金
共同设立，是专户存储、专项用于解决雄
安新区工程建设领域建设者工资拖欠问题
的保障资金。其中，雄安集团一次性缴纳
1000 万元存入“集团公司建设者工资保障
金”银行专户。施工企业于开工进场前一
周，按工程合同价款金额的 0.5%缴纳保障
金，存入“项目公司建设者工资保障金”
银行专户，每项合同不超过 300 万元，可
以保函等认可的非现金方式缴纳。

雄安新区从源头治理、过程管控等方面下功夫解决农民工欠薪难题

区块链+保障金，给农民工工资上“双保险”

本报讯（记者郭东）近日，雄安新区管委
会组织召开城市色彩规划指引和重点片区色
彩方案设计工作中期成果专家评审会。会议
围绕雄安新区色彩规划的目标定位、体系建
构、内容理念等，进行了广泛的交流和讨论，
形成进一步深化提升的意见和建议。

为推进雄安新区城市色彩规划建设，雄
安新区管委会邀请国际色彩规划大师、来自
日本的吉田慎悟先生领衔，与上海市城市规
划设计研究院组成联合团队共同开展《雄安
新区城市色彩规划指引和重点片区色彩方案
设计》研究工作。研究工作旨在通过借鉴对
标全球城市色彩规划建设经验，结合日本东
京、横滨和上海、杭州等国内外城市色彩规划
的实践，从多维视角对雄安新区未来的城市
色彩开展研究，以明确城市色彩意象、色彩结
构、色彩语汇等，形成雄安色彩规划标准体
系，分层分级、分类分区进行色彩规划引领和
设计指引，为新区各片区、组团控详规划提供
专业支撑，指导后续实施建设。

雄安新区规划研究中心将与中外联合团
队深入研讨和推进，尽快确定规划成果结构
和内容要点。根据专家意见与建议，层层深
入，计划年底前完成包括全区色彩总谱、导则
和启动区、容东片区色彩方案的整体成果。

本报讯（记者原付川）近日，雄安新区
2018 年首期综合执法培训班开班。培训班
邀请多位国家部委及省内相关部门负责人和
国内专家学者，就工商、质监、食药监、国土、
交通、城市管理等方面法律法规、执法业务操
作流程和实务等，为学员进行细致、深入
讲解。

雄安新区综合执法局相关负责人介绍，
新区综合执法局承担着除公安、消防、安监、
环保、应急之外的所有行政执法职能，对接省
级 39 个行政执法部门，承接 1700 余项行政
执法事项，负责指导和督促新区三县20余个
执法部门开展工作。雄安新区规划建设即将
进入全面实施阶段，各项工作的开展都需要
法治保障，为增强综合执法业务水平，全面提
高干部职工的综合业务素质，特举办此次综
合执法培训班。

新区首期综合执法
培训班开班

□记者 张伟亚

秋季的白洋淀，芦苇黄绿相间，煞是
好看。

连日来，通往安新县圈头乡这个纯水区
乡的唯一一条乡道上，车辆川流不息，人们
无暇欣赏淀区秋日美景，径直来到该乡圈头
村附近的一个大渔场买鱼。很多运输车辆的
车头前面贴着一条红布，上面有醒目的几个
大字：吃爱心鱼，还生态水。

“我们响应新区和县里的号召，来买爱
心鱼。”10月25日上午，率领车队买鱼的安
新县三台镇新庄窠村党支部书记马双武说，
为了配合县里禁养清网工作，帮助渔民尽快
售鱼，村“两委”广泛发动群众和村里 50
多个企业户购买爱心鱼。“大家都很支持，
踊跃订购，经过统计，我们订购了 2 万斤，
组成了车队来拉鱼。你看这十几斤的白鲢多
喜人！”

为了改善白洋淀水域水体水质，修复白
洋淀生态功能，确保白洋淀行洪和水路交通

安全，2019 年白洋淀将施行休渔期和捕捞许
可证制度。按照新区要求，9 月份，雄县、安
新县先后发布关于禁止白洋淀水域水产养殖
的“禁令”。目前，两县养殖户自行“清鱼”和
清除养殖设施等工作正在顺利推进。

“淀区的围堤、堤埝是用土堆起来的，过
去网围养殖比较混乱，这些都会对行洪带来
隐患。此外，水产养殖所投喂的饵料、渔药，
以及鱼类产生的排泄物，会使白洋淀水质恶
化。”安新县水产畜牧局相关负责人表示。

白洋淀85%的水面在安新县范围内，安
新是清鱼清网的主战场。该县共有 69 个行
政村、707 个养殖场、约 4500 人从事水产
养殖，养殖面积达8.24万亩。截至目前，安
新县淀区乡镇政府与全部养殖户签订了 《清
除水产养殖设施协议书》，9 个乡镇已全面
开展出鱼工作，养殖设施和堤上附着物清除
工作也全面展开，预计 10 月底全部清理
完毕。

支持新区生态环境保护工作，还白洋淀
清新明亮、碧波万顷的美景，造福子孙后

代，新区广大干部群众同心同德，全力配合
推进禁养清网工作。

“不让散户养鱼，是为了白洋淀的环境
更美好，也是造福后代的好事，我们全力配
合。”圈头村邸桂林渔场的陈小英快人快
语，面对来来往往的买鱼车辆和不时响起的
订购电话，她安排得有条不紊。

陈小英家在圈头村边有三个塘，两个养
鱼，一个养虾蟹，共400多亩水面，有各种
鱼类 9 万公斤。鱼塘主要有草鱼、白鲢、鳙
鱼 （花鲢）、鲤鱼等白洋淀的四大鱼种，除
了长了三四年的大鱼，也有今年春天才投放
的小鱼苗。“在规定时间，鱼塘的鱼基本能
打完，小鱼苗我就放生，不能耽误政府清理
围堤、围埝的施工进度。”她爽快地说。

10 月 17 日，安新县委宣传部发出了
“吃爱心鱼 还生态水”献爱心活动倡议
书，号召广大干部群众积极购买爱心鱼。安
新县相关部门就“爱心鱼”的品种、规格和
价格给出了参考意见。24 日，记者在走访
中了解到，全县共计 300余万公斤的“爱心

鱼”，经过一段时间销售，仍有 250 万公
斤，主要集中在端村镇、圈头乡、安新镇、
赵北口镇、刘李庄镇。

圈头乡农综站站长马九洲每天早晨 6 时
就赶赴渔场协调指导卖鱼工作，直到 23 时
才能休息。据他介绍，圈头乡共有围堤、围
埝 195 处，网围 17 处，26000 多亩养鱼水
面，是全县养鱼面积最大的乡镇，这次清网
任务也最重。

新区百姓纷纷表示拥护新区保护白洋淀
生态环境的举措，同时，也有人担心：今后
还能吃上白洋淀鲜美的鱼吗？

据了解，在非休渔期内，取得捕捞许可
证的渔民可使用符合规定的捕鱼网具进行捕
鱼，保证市场供应。此外，在白洋淀进行休
闲垂钓也是允许的。

安新县水产畜牧局相关负责人表示，按
照相关要求，持续开展增殖放流工作，白洋
淀禁渔后，将加大增殖放流力度，不断提升
白洋淀野生鱼的产量和品质，让大家吃上更
加美味的白洋淀野生鱼。

禁养清网 修复白洋淀生态功能
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